

## Visite instructive à la station d'épuration

Les élèves de la classe de CM2, accompagnés de leur institutrice, Eva Billot-Laillet, se sont rendus, jeudi 1<sup>er</sup> décembre, à la station d'épuration de Ville-du-Pont. Grâce aux explications des employés de cette station flambant neuve inaugurée le 22 septembre 2022, le traitement des eaux usées n'a plus de secret pour eux.



## La Mairie d'Arçon recrute !

### Un agent d'entretien et accompagnateur scolaire H/F

Grade adjoint technique territorial, catégorie C, à temps non complet 21/35<sup>ème</sup>

Missions principales : sous l'autorité du maire et d'un adjoint au maire, vous serez chargé :

- D'assurer l'entretien des locaux scolaires,
- D'accompagner les enfants prenant le ramassage scolaire
- De gérer la location des salles communales
- D'assurer l'entretien des salles communales et de la Mairie
- Missions spécifiques, en cas de besoin : remplacer l'ATSEM et assurer le service minimum d'accueil lors de la grève des enseignants

Profil et qualité requises : gestion et utilisation des produits et matériels d'entretien ; qualités relationnelles ; disponibilité ; rigueur ; autonomie ; sens de l'organisation et de l'initiative.

Rémunération statutaire + adhésion au Comité National d'Action Poste à pourvoir **au plus tard le 23 février 2023**

Merci d'adresser votre candidature et votre CV avant le 15 janvier à :

**M. le Maire, Mairie d'Arçon 2 rue des Tilleuls 25300 Arçon**  
Pour tous renseignements complémentaires :  
**M. le Maire, Fabien HENRIET, téléphone 06 01 33 45 66**

## Belle réussite pour le Marché de Noël

La formule était nouvelle avec un Marché de Noël dans la cour de l'école juste après la fin des cours.

Balade à poney, crêpes, pâtisseries sucrées ou salées, vin chaud et chants des enfants sont venus réchauffer les corps et les cœurs des parents et grands-parents venus nombreux.

Une belle réussite due à l'engagement de l'équipe enseignante et de l'association de parents d'élèves.



## Arçon d'hier : Emouvante rencontre



Marie-France Roy-Bosserdet, née à Arçon, aurait aimé rencontrer des personnes ayant connu ses parents Henriette Roy et Roger Roy (dit le capitaine Roy) tous deux instituteurs au village et lui grand résistant. Une rencontre a été organisée chez Raymond Courvoisier avec le doyen du village, Félix Maugain, qui ont connu Mme et Mr Roy. Pour la petite anecdote : Le Capitaine Roy s'était caché chez les parents de Raymond et chez les parents de Régine, épouse de Félix, après une descente allemande. Ravis de ces échanges, tous les protagonistes se sont promis de se revoir et d'échanger à nouveau..

## Mots croisés Hiver

**Horizontalement**

1. Période propice pour en recevoir.  
2. Il y en a à la Cernay Blanche.  
3. Mieux vaut l'avoir sur la tête.  
4. Dans l'âtre et sur la table.  
5. La saison est triste sans elle.  
6. On a besoin de mon 5 pour le créer.  
7. La féerie pour les enfants.  
8. Ils oeuvrent pour la fabrication du Mont-d'Or.

**Verticalement**

9. Repas pris en toute convivialité.  
10. Cotillons, langues de belle-mère de sortie.  
11. Station fétiche du Haut-Doubs.  
12. Pour éviter les engelures.  
13. Reblochon ou Roblochon !  
14. En cône l'été, sur la route en hiver.  
15. La bête noire pour les conducteurs.  
16. Munition pour bataille hivernale.  
17. On en voit beaucoup à la côtelette.

Résultats sur [www.mairiearcon.fr](http://www.mairiearcon.fr)  
La mairie -> bulletin municipal -> solution mots croisés

**NAISSANCE**  
Axel, fils de Gildas Nicod et Amandine Pernot, né le 25 novembre à Pontarlier

**DÉCÈS**  
Yvette Lamy décédée le 2 octobre à Arçon

## Etat Civil

Directeur de la publication : Fabien Henriet / Comité de rédaction : Benoit Piralla, Michelle Girardet, Mélanie Piralla, Evelyne Mercier, Christophe De Dominicis, Nadine Delacroix. Nos colonnes vous sont ouvertes, nous attendons vos réactions. PIKAPRINT

N° 59

JANV. / FEV. / MARS 2023

## Le Mot du Maire

Chers citoyennes, chers citoyens,

L'heure est aux préparatifs pour les fêtes de fin d'année. L'actualité nous encourage à trouver le juste milieu entre les traditions festives de Noël et la modération de nos consommations d'énergie.

Le conseil municipal a fait le choix de diminuer la durée et la quantité des illuminations. Il ne faut pas que cela nous empêche de profiter des réjouissances à venir.

Nous vous attendons nombreux à la traditionnelle cérémonie des vœux qui se déroulera le vendredi 13 janvier, à 20 h, à la salle des fêtes. À cette occasion une visite des nouvelles salles au-dessus du périscolaire vous sera proposée et les projets en cours et à venir vous seront présentés. En attendant, je vous souhaite, à toutes et tous de très belles fêtes de fin d'année.

Fabien HENRIET

*"Ce qui compte chez l'homme, ce n'est pas sa couleur de peau ou la texture de sa chevelure, mais la texture et la qualité de son âme."*  
Martin Luther King

## INFOS UTILES

**MAIRIE** : 2, rue des Tilleuls, 25300 Arçon  
Tél. 03 81 46 27 21

mairie.arcon@gmail.com / [www.mairiearcon.fr](http://www.mairiearcon.fr)  
Ouverture du lundi au vendredi : de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h (Fermé mercredi après-midi).

**DÉCHETTERIE MAISONS-DU-BOIS/LIÈVREMONT** :  
Tél. 03 81 46 27 00

**Été** : Lun. : 16h/18h30 ; Mer. : 13h30/18h30 ; Sam. : 9h/12 h  
**Hiver** : Mer. 13h30/ 17h ; Sam.9h/12h

**URGENCES** : 112 / **POMPIERS** : 18 ou 112 / **SAMU** : 15 OU 112

**MÉDECIN DE GARDE** (nuit, week-end, jours fériés) 3966

**PHARMACIE DE GARDE** (week-end, jours fériés) 3237

**CENTRE ANTIPOISON STRASBOURG** : 03 88 37 37 37

**GENDARMERIE** : 17 (Pontarlier : 03 81 39 06 60)

**EDF SÉCURITÉ** : 0 810 333 025

**CABINET INFIRMIER** : Emmanuelle Todeschini et Sonia Guillon - Tél. 03 81 38 19 14

**CABINET « LES ERILLONS »** : Sophie Magnin-Feysot, Florine Guinchard, Laurence Lacoste.  
Tél. 06 19 92 50 20

ou 03 81 38 19 46

## À RETENIR

**Vendredi 13 janvier, à 20h, salle des fêtes :**  
Voeux du Maire

**Vendredi 10 février, stade Florence Bayerel :**  
Course Régionale de Biathlon en nocturne

**Samedi 18, dimanche 19 février, stade F. Bayerel :**  
SAMSEE Biathlon, Championnat de France

**Samedi 4 mars, à 12h, salle des fêtes :**  
Banquet des classes en 3 et en 8

# LE CAILLEU

BULLETIN MUNICIPAL DE LA COMMUNE D'ARÇON

## Cérémonie du 11 Novembre



Sous un soleil radieux, devant le Monument aux Morts, s'est déroulée la commémoration de l'Armistice de la Guerre 1914-1918, regroupant les communes de Maisons-du-Bois/Lièvreumont, La Longeville, Montbenoit, Hauterive-la-Fresse, Montflovain et Arçon.

Une délégation du 19<sup>e</sup> régiment du Génie de Besançon, les anciens combattants, les porte-drapeaux, la musique « La Perce-Oreille » et les élus ont participé au défilé et M. Blanchot, président du Souvenir Français, a effectué le dépôt de gerbe. Les enfants de l'école primaire ont entonné la Marseillaise, sous la direction de leur institutrice.

Les personnes présentes étaient ensuite invitées à partager le verre de l'amitié en toute convivialité.

## Adapei : Opération brioches

Après deux années blanches, pari réussi pour la section locale de Pontarlier concernant l'Opération Brioches de l'ADAPEI qui affiche un bénéfice total de **65 515 €** avec un don moyen à **7.47 €**.

Pour Arçon, il a été récolté la somme de **1 717.50 €** pour un don moyen de **7.81 €**.

Les dons collectés vont permettre d'œuvrer pour le militantisme, pour le droit des personnes en situation de handicap, de mettre en place des animations, des activités culturelles et sportives permettant l'intégration des personnes en situation de handicap au sein de notre société et d'animer des conférences.

Merci à tous les bénévoles et à votre générosité !

## "Arts sont créatifs" œuvre pour Octobre Rose

L'association « Arts sont Créatifs » que préside Christelle Vacelet est composée uniquement de personnes féminines.

Ces dames tenaient, à leur manière, à marquer la campagne de sensibilisation au dépistage du cancer du sein en décorant la place du bicentenaire de la Révolution du village. Elles ont œuvré avec beaucoup d'imagination pour réaliser diverses décorations représentant des symboles de cette campagne, un ruban d'Octobre rose, mais également des silhouettes de femmes.

« Dans nos familles et chez nos amis, nous connaissons des personnes qui sont touchées, nous devons en parler autour de nous, nous mobiliser pour rappeler l'importance de se faire dépister tôt pour augmenter les chances de guérison. Ces décorations sont une manière d'apporter notre pierre à l'édifice, mais elles sont là surtout pour sensibiliser les personnes qui passent devant cette place située sur l'axe principal qui traverse le village » indique Valérie, une des membres de l'association Arts sont Créatifs.

Bravo pour cette initiative !



## Les enfants ont fêté Halloween !

L'association des parents d'élèves avait organisé une fête pour Halloween, avec diverses activités, dont un défilé et une élection des plus beaux déguisements.



Au programme de cet après-midi, animé par un DJ : de nombreux jeux. Parmi eux, une invitation à deviner le poids d'une citrouille. Le gagnant est reparti avec un lot de citrouilles sous le bras ! Pour clôturer cet après-midi de fête, étaient offerts aux enfants diverses pâtisseries, des crêpes et cocktails que les mamans avaient préparés.

## Le Téléthon a fait son cinéma

Après ces deux années Covid avec annulation du téléthon, le village de Gilley a su faire renaître cette manifestation dans notre Canton. En effet, depuis 2004, les villages de la Communauté de Communes de Montbenoit soutiennent l'action menée par L'AFM (Association Française contre la Myopathie).



Cette année, nous n'avons pas dérogé à la règle et les 2 et 3 décembre dernier, Gilley avait retenu le thème du Cinéma pour ses animations.

Le Vendredi soir, notre village a su se distinguer à travers un petit sketch retraçant quelques tableaux du mythique Charlie Chaplin. La petite équipe de figurants fut renforcée par notre club de danse « Dance Attitude » qui a fait tourner la canne à tout va sur les planches de la scène du grand gymnase de Gilley. Un public de 450 personnes a pu apprécier le bon repas mexicain (chili con carne) et le spectacle varié et comique que chaque village avait préparé. Le Samedi, les tartines chaudes qu'Arçon proposait sur son stand restauration ont remporté un grand succès (600 tartines vendues). Merci aux quelques bénévoles qui ont su éplucher, couper, mouliner, râper tous les bons ingrédients que nous avons récoltés gratuitement de nos partenaires habituels : le centre Leclerc d'Houtaud, les fromageries Marcel Petite et la Brune, le fournil du Larmont.

Je tiens à lancer, d'ores et déjà, un appel aux bénévoles pour l'année prochaine, car l'équipe de cette année était très efficace mais un peu maigre. La vente des tickets de tombola, objets téléthon, carte souper, le petit spectacle, le stand tartine demandent des bras, des mains, des cerveaux pour que cette manifestation reste conviviale et que la solidarité entre les habitants de notre commune fasse ressortir le meilleur pour le Téléthon. A bon entendre !!

« En vieillissant, vous découvrirez que vous avez deux mains, l'une pour vous aider vous-même, l'autre pour aider les autres »  
Audrey Hepburn.

## Repas des aînés toujours aussi convivial !

Samedi 19 novembre a eu lieu le repas de nos aînés offert par la commune. Dans un magnifique décor automnal, tous ont apprécié le succulent repas concocté par Franck Tournier, assisté de Nadège et Joël Bez. Les conseillères et conseillers, transformés pour l'occasion en serveuses et serveurs, ont rempli leur rôle avec grand plaisir pour satisfaire leurs hôtes d'un jour. Mais la fête aurait été moins belle sans l'accordéon de Guy, fidèle au poste.



## Deux week-end intenses au stade de Biathlon !

Tout a débuté par le championnat de ski de fond les 8 et 9 octobre organisé par le ski-club des Verrières de Joux, où Maya Perret, une fille du village, s'est distinguée dans sa catégorie en montant sur la troisième marche du podium.

Puis les 15 et 16 octobre ont eu lieu les championnats de France de biathlon d'été gérés, cette fois-ci, par l'Entente Saugette de Ski, dans des conditions climatiques exceptionnelles, devant un très nombreux public venu encourager les athlètes français et étrangers à un mois des premières épreuves de coupe du Monde.



Les locaux ont brillé durant ces deux journées, notamment Lou Jeanmonnot (Olympic Mont d'Or), Oscar Lombardot (de l'Entente Saugette) et Caroline Colombo (Mouthé).

Bravo pour l'organisation au top de ces deux manifestations !

## Eclairage public et illuminations de Noël



La commune a investi dans la modernisation de son éclairage public en changeant les luminaires et en les équipant d'ampoule LED. Le réglage a aussi été modernisé avec une puissance d'éclairage décroissante tout au long de la nuit (de 90% à 30%). Cela a permis de réaliser d'importantes économies d'énergie et de limiter l'impact de l'éclairage public sur la biodiversité nocturne. Dans ce contexte, et après en avoir longuement débattu, le conseil municipal a décidé de maintenir les illuminations de Noël mais en limitant leur quantité et leur durée. Ainsi l'esprit et la magie de Noël ont été préservés.

## Réflexion sur l'allée des Tilleuls

Une réunion d'information et d'échange s'est tenue mardi 25 octobre dernier, en présence de Monsieur Onimus, sous-préfet de Pontarlier. Lors de cette soirée, où plus d'une centaine de personnes étaient présentes, ont été expliqués les enjeux et les difficultés, appuyés des différents diagnostics. Chaque personne qui l'a souhaité a pu s'exprimer et les échanges ont été enrichissants. Les réflexions des élus ont tenu compte de toutes les informations qui leur ont été données.

D'abord, la commission a étudié les diagnostics. Le premier, un visuel réalisé par M. Florent Arbelet, d'Athose et le second, un diagnostic sanitaire et de tenue biomécanique approfondis réalisés par un expert Arbre Conseil de l'Office National des Forêts de Dijon.

Les conclusions des diagnostics préconisent l'abattage de neuf arbres pour des raisons de sécurité. Pour certains d'entre eux, des tests complémentaires seraient possible : test de traction et tomographie, sans garantie de résultats et très coûteux. Du fait de la concordance des deux premiers diagnostics, la commission ne souhaite pas les réaliser. Le rapport de l'ONF précise que l'ensemble des arbres présente une vigueur moyenne et une vitalité faible à très faible, et qu'ils évoluent normalement vers la sénescence.

Ensuite la commission a réfléchi aux contraintes. Il n'est pas possible de planter de nouveaux arbres à la place de ceux abattus : cela déstabiliserait les anciens et à l'inverse, leurs importantes racines empêcheraient les jeunes arbres de pousser.

Les élus ont pris en considération les conseils de la Direction Régionale de l'Environnement de l'Aménagement et du Logement (DREAL) et de la Direction Départementale des Territoires (DDT), les projections des coûts sur 20 ans et les observations faites lors de la réunion publique d'échange et d'information du 25 octobre avec la population du village.



La commission propose la conservation des arbres aux abords du cimetière malgré l'abattage nécessaire de deux arbres. L'abattage des quinze arbres de l'allée, pour replanter ensuite de nouveaux arbres d'une taille conséquente afin de conserver notre allée.

Lors du conseil du jeudi 3 novembre 2022, les élus optent pour le vote à bulletin secret et à l'unanimité, approuvent l'ensemble des propositions de la commission énumérées ci-dessus. Une déclaration préalable a été déposée auprès de la sous-préfecture de Pontarlier.

Si la procédure devait être retardée par une démarche quelconque, M. le maire serait dans l'obligation de fermer l'accès à l'allée des tilleuls par arrêté en interdisant la circulation de la voie communale afin d'assurer la sécurité de tous.

## Raymond Courvoisier fêté pour ses 90 ans !

Une délégation du conseil municipal, avec une musette bien chargée, s'est déplacée chez Raymond Courvoisier pour lui offrir un délicieux gâteau accompagné de quelques bulles à l'occasion de son anniversaire et pas n'importe lequel ses 90 ans. Ça se fête !

Un beau moment d'échanges et de partages en famille avec sa compagne Renée, son conscrit Robert, ses filles, ses gendres, ses petits-enfants et arrière-petits-enfants. Raymond est né à Sombacour, le 20 octobre 1932. Très jeune, il déménage à Arçon avec ses parents au lieu-dit « Chez Lacroix ».



A la suite de sa scolarité à la Chaux d'Arçon, il suit le chemin de ses parents en reprenant l'exploitation agricole.

En 1964, il unit sa destinée à Angèle Bretillet et cinq filles viennent égayer le foyer, Anne-Marie, Corinne, Fabienne, Jocelyne et Laurence.

Il s'investit dans la commune en tant que conseiller municipal et porte fièrement le drapeau des anciens combattants.

Raymond a su faire force de courage et de volonté suite au décès de sa femme en 1983 et après l'incendie de sa ferme en 2001.

Depuis son grade de retraité et encore maintenant, il profite d'aller se balader en forêt, de faire son jardin, n'hésite pas à prendre sa tronçonneuse et son tracteur pour son bois de chauffage. Il prend également beaucoup de plaisir à se promener en calèche avec ses chevaux comtois et de s'occuper de sa petite bassecour.

Il aime passer du temps en famille et partager ce qu'il a vécu.

Joyeux anniversaire Raymond et encore plein de beaux moments à venir en famille ainsi que de belles balades en calèches avec ses chevaux comtois dans nos campagnes.